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POLÍTICA 
Fueron elegidos los procedimientos para la postulación  de candidatos en el PRI para las 
próximas elecciones, siendo la convención de delegados para la gubernatura, por lo que el 
tricolor ya trabaja al interior para tener una candidatura de unidad, que será el que decidan 
los priístas,  entre Jesús Rodríguez y José Calzada, con la militancia representada en los 
órganos de dirección, aseguró el líder estatal del PRI, Hiram Rubio. (EL) 
 
La victoria todavía no es segura para nadie en las elecciones y existe una alta probabilidad 
de que el PRI gane y será en función de las propuestas las que determinen el resultado, 
aseguró Jesús Rodríguez Hernández, ex presidente estatal del tricolor. /EL) 
 
Cabeza. Los viajes que ha realizado el gobernador son un asunto delicado, pues los 
queretanos quieren que los recursos que administra el pueblo queretano sean en beneficio 
del pueblo queretano, por lo que las autoridades deberán informar a los ciudadanos, de cómo 
se conducen estos recursos, aseguró el Senador con licencia, José Calzada Rovirosa. (EL) 
 
La oficialía mayor de gobierno del estado rechazó que el avión Junipero Serra se utilice para 
que alguien se vaya de compras a los Estados Unidos. Asegura que los aviones se utilizan 
para el traslado de la ciudadanía cuando requiere de alguna emergencia médica, para el 
transporte del gobernador, de los secretarios y los vuelos que se realizan al extranjero son 
para el mantenimiento de las aeronaves. (MR) 
 
El PRD definirá su candidato a la gubernatura, mediante una elección abierta, informó el 
dirigente Horlando Caballero Núñez, quien añadió que el empresario José Carlos Borbolla 
lleva ya un avance. En tres municipios se usará también el método directo, Cadereyta, 
Corregidora y Colón, dijo. (EL) 
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LEGISLATURA 
Con la reducción de tiempos de campaña, se vive un clima de paz y tranquilidad, asegura el 
coordinador de la bancada del PAN en la LV Legislatura, Eric Salas González. Señala que 
con este recorte se evita la saturación hacia la sociedad. (EL) 
 
La diputada Consolación González Loyola Pérez pide a los legisladores que ya no se 
aparecen por la legislatura, a que renuncien y se dediquen a sus actividades electoreras. Dijo 
que es un fraude a la ciudadanía, recibir una dieta y no trabajar. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que hoy es el 15º aniversario de la muerte de 
Luis Donaldo Colosio y aquí en Querétaro a partir de las 11 y media de la mañana hay un 
acto de recuerdo en su memoria, y la parte fuerte de este acto será alrededor de la una y 
media de la tarde, en el hospital del niño quemado del cual él fue benefactor…Sobre el paro 
de transportistas, que iba a haber 2 paros uno en San Juan del Río y el otro en Querétaro, 
pero como hubo algunos acuerdos de la CANACAR con la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes a nivel nacional, se dijo que ya no habría paro, pero los de AMOTAC, 
CONATRAM y camiones materialistas de la CTM decidieron sí hacer el paro, por lo que tanto 
en San Juan del Río como aquí en Querétaro ya hay algunos camiones en paro, el cual ya 
no es nacional. El paro si bien no es un bloqueo si están obstruyendo un carril en la autopista 
Querétaro - México, a la altura del Papanoa, lo que ocasiona el tránsito lento. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy lunes el alcalde Manuel González Valle entregará al rector de la máxima casa de 
estudios, Raúl Iturralde, las instalaciones de la preparatoria Bicentenario, que está asentada 
en 18 mil 340 metros cuadrados. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de educación Raymundo Gómez Ramírez, designó como coordinador 
operativo de la USEBEQ a Juan Manuel Cantú Vázquez, a quien solicitó redoblar el 
esfuerzo en la unidad para poder entregar buenos resultados. (MR) 
 
SOCIEDAD 
La CANACAR suspendió el paro de camioneros, el cual iba a iniciar en la autopista México – 
Querétaro a la altura del Papanoa a las 9 de la mañana. Se iban a sumar a la protesta la 
CONATRAM, la CTM y camiones materialistas, se preveía unas 200 unidades, informó la 
SCT. (MR) 
 
Reporte en vivo. Más de 200 camiones se formaron en fila sobre la autopista México-
Querétaro en dirección a México, en el carril derecho, desde la estatua de Conín hasta el 
Papanoa, hasta las 9 de la mañana, aunque se prevé que llegue incluso al Pueblito por un 
lado y a Palmillas por el otro. Los camiones están parados y no hay mucha supervisión de 
parte de la Policía Federal. Se manifiestan por la falta de apoyos para realizar su labor; 
rechazan también abusos por parte de la PFP y el cobro del IETU; piden también más 
subsidio al diesel. Los operadores señalan que esperan la participación de 500 camiones 
desde las 9 de la mañana, sin embargo señalan a Enrique Peña como su vocero. Se impide 
la entrada o la salida entre las laterales y el cuerpo central, lo que genera 
congestionamientos vehiculares en los alrededores. (EL) 
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Reporte en vivo. A un costado de la autopista México – Querétaro, en los carriles de baja 
velocidad, en dirección Querétaro – México, hay cerca de 40 camiones parados, pese a que 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes había dicho que no habría paro, no hay 
bloqueo pero están parados y ocasiona conflicto vial desde el puente peatonal Papanoa 
hasta después de Pasteur. (MR) 
 
Entrevista. Alfonso Gallo, secretario general de la CONATRAM en Querétaro, señala que 
buscan no dañar a la ciudadanía, pero si son firmes en sus exigencias. Participarán 
alrededor de 600 transportistas en Querétaro y en otros estados se hace lo mismo. El paro 
durará todo el día a menos que se abran mesas de trabajo. CANACAR dijo que no habría 
paro hoy, pero esa es una posición solamente de esa organización, tras una negociación a 
espaldas de los transportistas. Para el bloqueo se tiene el permiso de la SCT y de la PFP. 
Esperan que se abra la mesa para empezar a buscar soluciones. Reconoce que hay 
automovilistas que se molestan y no quieren bajar la velocidad y les mientan la madre. (EL) 
 
El gobernador Francisco Garrido, el presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, 
Miguel Martínez y el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, 
realizaron un a guardia de honor frente al monumento a Benito Juárez, con motivo de un 
aniversario del natalicio de Benito Juárez. (EL) 
 
Será dentro de 2 meses cuando se dé a conocer el programa sobre los festejos del 
bicentenario de la independencia, que se realizarán el año venidero, en el 2010, según dio a 
conocer el secretario ejecutivo de la comisión encargada, Manuel Suárez Muñoz. (MR)  
 
Alrededor de mil personas se dieron cita en la pirámide del Cerrito con motivo de la entrada 
de la primavera. 45 elementos de la policía del municipio de Corregidora resguardaron el 
orden. (EL) 
 
Cabeza. Más de 15 mil personas participaron de las actividades del equinoccio 2009, que se 
efectuaron en la Peña de Bernal durante este fin de semana. (MR) 
 
Se armó la trifulca al término del partido entre Gallos blancos e Irapuato. Alrededor de 400 
elementos de diferentes cuerpos policíacos fueron insuficientes. El reportero gráfico del 
Diario de Querétaro, Héctor Ayala, fue agredido y su cámara destruida. (EL) 
 
Cabeza. Al menos 3 lesionados fue el saldo del enfrentamiento entre las porras de Gallos 
Blancos y la trinca fresera del Irapuato en el estadio Corregidora. Los Gallos Blancos 
lograron la victoria de 5 goles a uno. (MR) 
 
Cabeza. Asegura Laura Castillo, vocera de Antorcha campesina, que la mayoría de los 
habitantes de La Piedad que ya firmaron contrato con la CEA, lo hicieron a base de engaños 
y no de conformidad, como lo sostiene Manuel Urquiza Estrada, vocal ejecutivo de dicha 
dependencia. (EL) 
 
Cabeza. Las administraciones estatal y municipales llevaron a cabo la entrega de 5 mil 628 
escrituras del programa de regularización integral de asentamientos humanos, beneficiando 
a 28 mil personas. El gobernador Francisco Garrido aseguró que dicha regularización fue 
posible gracias a la cooperación de los 3 niveles de gobierno. (MR) 
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MUNICIPIOS 
Se realizó la inauguración, tras 15 meses de obra, del Parque Bicentenario en Santa Rosa 
Jáuregui, con la presencia del alcalde Manuel González Valle y el secretario de gobierno del 
Estado, Alfredo Botello Montes, en representación del gobernador. (EL) 
 
El sábado por la tarde se inauguró el parque Bicentenario, la entrada fue gratuita, y la 
autoridad municipal confirma que dada la buena respuesta de la asistencia al parque 
bicentenario este fin de semana, y para que se siga disfrutando del mismo, durante todo lo 
que resta del mes, la entrada será gratuita. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de más de 55 mdp, las autoridades municipales llevaron a cabo 
la entrega del parque Bicentenario, que cuenta con 101 hectáreas de extensión. El alcalde 
Manuel González Valle destacó que se busca colocar a las familias en lugares que les 
permitan su óptimo desarrollo. (MR) 
 
La presidencia municipal de Corregidora, en coordinación con la gerencia del medio 
ambiente y comunicación Tetrapack México, pusieron en marcha bajo el lema “Separando y 
avanzando”, el programa de recolección selectiva de residuos. Vigilar el cumplimiento de la 
normatividad ambiental en materia de residuos, sensibilizar a la población de la 
responsabilidad que se tiene en el manejo adecuado, dijo el presidente municipal Germán 
Borja, es el objetivo de este programa, el cual arrancará en las colonias de Tejeda, Candiles 
y la Negreta. (MR) 
 
Cabeza. El 50% de los 70 asentamientos irregulares que existen en el municipio de 
Corregidora, están en proceso de ser regularizados y se prevé que antes de que concluya la 
actual administración se habrán de entregar 2 colonias más. (MR) 
 
Cabeza. En el Marqués se pretende realizar 400 acciones del programa Tú Casa, en las 
cuales se invertirán 18 mdp, habrán de beneficiarse 48 comunidades, informó la dirección de 
concertación social municipal. (MR) 
 
Será mañana cuando entre en funciones Ricardo Morales Alegría, como presidente 
municipal interino de San Juan del Río, quien tendrá la encomienda de entregar 8 obras que 
están ya casi al 100% de su avance, informó Jorge Rivadeneira, quien deja su cargo por 34 
días, para ir en busca de la candidatura por el gobierno del Estado en el PAN. (EL) 
 
Cabeza. Este martes Ricardo Morales Alegría asumirá el cargo de presidente municipal 
interino de San Juan del Río. Será en su administración cuando se concluyan 8 obras que 
tienen en estos momentos un 90% de avance. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Necesario encontrar fuentes alternativas de agua para poder sanear los mantos 
acuíferos del Estado de Querétaro, esto lo solicitó la comisión de desarrollo sustentable del 
Congreso local, en el marco del día internacional del agua. (MR) 
 
Vistazo ciudadano desde la empresa que realizó la recolección de la basura electrónica. 
Álvaro Núñez comenta que se juntaron cerca de 4 toneladas de basura electrónica 
relacionada con computadoras y otros electrónicos. La empresa, Recicla electrónicos de 
Querétaro, recibe todos los componentes y los recicla como materia prima reciclada, ya sea 
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vidrio, metales o plástico. Estos materiales normalmente no se los lleva el camión de la 
basura, por lo que muchos guardan los aparatos o los tiran, generando contaminación. En la 
planta tienen una sección para separar, otra para agrupar y posteriormente enviar al 
reciclado. Israel Chávez Pozas comenta que este próximo sábado y domingo estarán en la 
Plaza de toros y al siguiente en Plaza Sendero. Pide a la gente que vigile adecuadamente 
que efectivamente sea basura, pues se dio el caso de que por error llevó equipos aún útiles. 
No se han estado aceptando electrodomésticos y las televisiones tienen que llevarlas 
directamente a la planta de la empresa, para evitar accidentes. Este evento es punta de 
lanza a nivel nacional y tuvo una gran respuesta ciudadana. A partir de esta experiencia, ya 
con datos duros y estadísticas, se hará una iniciativa para hacer permanente esta campaña. 
La empresa está en Cerro del Coyolote Nº 8 en Las Américas. (EL) 
 
Cabeza. Durante la primera jornada del Reciclón Querétaro 2009, se recibieron más de 400 
equipos electrónicos, la campaña tiene el propósito de crear entre la población una 
conciencia ambiental. (MR) 
 
El 36.3 % del territorio del Estado está señalado como área natural protegida y el 84% del 
parque vehicular ha pasado su verificación, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, 
Renato López Otamendi, en su comparecencia ante legisladores locales, respecto al tema 
el control ambiental en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Querétaro es uno de los Estados que más áreas protegidas tiene, las cuales 
ascienden a 424 mil 470 hectáreas, lo que significa 36.6% del territorio estatal, refirió la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable. (MR) 
 
Cabeza. 50% de la población se cepilla los dientes menos de 2 veces al día, situación que 
provoca problemas de salud bucal, reportó la dirección de epidemiología del Estado de 
Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Los profesores y alumnos de la escuela secundaria Benito Juárez, ubicada en 
Lomas de Casa Blanca, pretenden entrar al record Guinnes, a través de una actividad en la 
que se busca que mil 700 alumnos se cepillen los dientes al mismo tiempo. (MR) 
 
AGRICULTURA 
Cabeza. 70% de los campesinos de Querétaro requiere de un apoyo urgente, manifestó la 
CNC. Se exigió también que se elimine la burocracia, que no permite que llegue la ayuda al 
sector. (MR) 
 
Cabeza. Avance del 40% tiene el programa de recepción de solicitudes para ingresar a 
alianza para el campo, informó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, luego de resaltar 
que desde enero se abrieron las ventanillas receptoras. (MR) 
 
Cabeza. La SAGARPA ha entregado en 14 municipios del Estado, tarjetas de procampo 
2009, que son una especie de tarjetas de débito, para que los productores del campo puedan 
adquirir sus insumos y atender oportunamente sus necesidades. (MR) 
 
LABORAL 
El programa en pro de la economía familiar e impulsado por el gobierno estatal, no ha 
funcionado, así como tampoco el apoyo para los paros técnicos, pues hasta este momento 
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no se ha visto ningún peso de apoyo, aseguró Jesús Llamas Contreras, líder de la CTM en 
el Estado. (EL) 
 
Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, informó que entre enero y 
febrero se perdieron alrededor de 3 mil 620 empleos en el estado, sin embargo asegura que 
el empleo ha ido descendiendo entre mes y mes. (EL) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Fueron presentados cuatro de los cinco involucrados en el secuestro de un bebé por la 
Procuraduría General de Justicia, los cuales podrían pasar hasta 40 años de prisión, además 
de que también se detuvo a una menor de edad por el hecho, delito que se dio por 
diferencias personales entre parientes, dio a conocer Alejandro Echeverría Cornejo, 
director de investigación del delito de la Procuraduría. (EL) 
 
La PGJ informó que se detuvo a 4 personas que se llevaron a un bebé de su casa, hiriendo a 
su madre y golpeando al papá. Los detuvieron en Apodaca Nuevo León. El estado del menor 
se reporta como excelente pues no recibió maltrato. (MR) 
 
Cabeza. La policía federal preventiva logró la captura en el kilómetro 19.8 de la carretera 
México – Querétaro, de 4 presuntos sicarios, a quienes se les decomisó una pistola tipo 
escuadra y una camioneta Ford Pick Up. Los detenidos presuntamente pertenecen a la 
organización delictiva denominada La Compañía. (MR) 
 


